PILOTPROJEKT

Mein ... Dein ... Unser Spillern

PROTOKOLL: 19.05.2010

AK Verkehr

AK - Teilnehmer und Anrainer Carl Lutz-Gasse / Landstraße

Besprechungsdauer: 18:30-20:00

Besprechungsinhalt

Lokalaugenschein (18:30 – 19:05) Treffpunkt Carl Lutz-Gasse / Landstraße

Am heutigen Tag haben sich die AK-Teilnehmer mit Anrainern der Carl Lutz-Gasse und Landstraße vor Ort getroffen. Es wurden die geplanten Ziele von Hr. Lederer vorgestellt:

- Einbahnregelung in der Carl Lutz-Gasse
- ◆ Temporeduktion in der Landstraße
- generelles LKW-Durchfahrtsverbot in Spillern

<u>Wortmeldung:</u> Radfahrer können auch gegen die Einbahn fahren – es werden entsprechende Hinweistafeln aufgestellt und ein Radfahrstreifen geplant

<u>Wortmeldung:</u> Einsatzfahrzeuge sind von der Einbahnregelung ausgenommen – Hinweistafel

<u>Wortmeldung:</u> **schmale Weinbergstraße** – eingeschränkte Durchfahrtsmöglichkeit für LKWs und Sattelzüge – eine entsprechende Hinweistafel wird aufgestellt

<u>Wortmeldung:</u> Parker am östlichen Beginn der Landstraße stellt Problem für LKW-Durchfahrt dar, wenn beidseitig geplant wird. Vorschlag: eventuell auch die Landstraße als Einbahn zu führen – diese Möglichkeit wurde bereits vom AK diskutiert und wieder verworfen, da die Einschränkung für Anrainer zu massiv wäre.

Wortmeldung: Wer kontrolliert die Durchfahrt? Exekutive

<u>Wortmeldung:</u> Es gibt Beschwerden, dass die Bevölkerung **zu wenig über das Projekt informiert** wird. Die AK Teilnehmer teilen mit, dass einige Vor-Ort-Veranstaltungen mit dem Info-Schirm geplant sind.

Die **Aktion "Spillern fährt 40 – freiwillig"** wird vorgestellt. Die Aufkleberaktion wird als Einstimmung auf eine 40er Zone auf Gemeindestraßen gestartet. Die Rückmeldungen der Anwesenden ist positiv.

Derzeit wurde ein Versuch gestartet um die **Parkproblematik am Beginn der Landstraße** in den Griff zu bekommen. Es wurden Parkverbotstafeln am Beginn der Landstraße aufgestellt (südliche Straßenseite).

Besprechung am Gemeindeamt

Fr. Sablik informiert über die Aktion des Info-Schirms am **Auwandertag**. Der Info-Schirm wurde am Samstag von 10-16 Uhr aufgestellt. Aufgrund des schlechten Wetters wurde am Sonntag keine Aktion mehr abgehalten. Fr. Sablik berichtet, dass allgemein großes Interesse bestand. Die ältere Generation begrüßt die geplante Aufstellung von Seniorengeräten im Schretzmayer-Park. Es haben sich insgesamt 20-25 Personen die Pläne genau angesehen.

In der nächsten Ausgabe der **Gemeindezeitung** werden ein Informationsblatt über die geplante Umsetzung 2010 sowie ein Zahlschein beigelegt. Erscheinungstermin voraussichtlich Mitte Juni.

Fr. Sablik und Fr. Mayerhofer informieren kurz über die erfolgreiche **Pflanzaktion** am Spielplatz Dr. Karl Sablik-Straße. Viele Freiwillige haben mitgeholfen. Die Pflanzen wurden eingesetzt und gegossen. Nach knapp 2 Stunden waren die Arbeiten abgeschlossen. Fr. Sablik hat einen Zeitungsartikel verfasst und an die NÖN weitergeleitet.

PILOTPROJEKT

Mein ... Dein ... Unser Spillern

Fortsetzung

Hr. Lederer und Hr. Seisl besprechen noch einmal die **Problematik für Radfahrer**, die durch die Neugestaltung der **Einmündung Unterrohrbacherstraße** in den Mehrzweckstreifen B3 bestehen. Fr. Mayerhofer informiert, dass laut Straßenmeister Lehner aus Sicherheitsgründen kein zügiges Einfahren in den Mehrzweckstreifen erfolgen kann. Hr. Lederer gibt zu bedenken, dass künftig die Radfahrer am Gehsteig fahren werden, da kaum jemand vom Rad absteigen wird um dann am Mehrzweckstreifen wieder auf das Rad aufzusteigen. Es wird vorgeschlagen, die Situation vor Ort, beim Lokalaugenschein in der Sportplatzgasse, zu besichtigen.

Durch die Neugestaltung entlang der Unterrohrbacherstraße verlieren die Nutzer der **Stockschießbahn ihre Parkmöglichkeit**. Es wird vorgeschlagen, die Fläche beim Kreuzungsbereich Unterrohrbacherstraße mit der Sportplatzgasse für das Parken zu nutzten. Dieser Vorschlag wurde im Okt. 2009 bereits im Bauausschuss behandelt und bis auf weiteres abgelehnt.

Hr. Zibuschka informiert über die **Ergebnisse der Frequenzzählung** am 18.05.2010 zwischen 05:30 – 08:30 bei der Kreuzung Bahnstraße/Parkstraße/Erlgasse.

- ♦ 124 Fußgänger Querung Bahnstraße
- ♦ 73 Fußgänger Querung Parkstraße
- ♦ 207 PKW und LKW Bahnstraße
- ♦ 100 PKW-LKW Abbieger Parkstraße-Bahnstraße

Zusammenfassen nutzten knapp 200 Fußgänger den Kreuzungsbereich und mehr als 300 Fahrzeuge. Hr. Seisl informiert, dass die Zählungen zu Mittag und am Abend nicht durchgeführt werden konnten, da der Kreuzungsbereich durch Bauarbeiten der EVN nicht passierbar war. Hr. Seisl und Hr. Hatzl werden die **Zählung am Dienstag 08.06.2010 mittags und abends** nachholen. Der AK ist sich einig, dass das positive Feedback der Frequenzzählung an die Bevölkerung weiter

geleitet werden sollte. Sobald die Zählungen abgeschlossen sind, sollten die Ergebnisse kund gemacht werden.

Die Aufkleber der Aktion "Spillern fährt 40 – freiwillig" sind fertig. Hr. Zehetmayer zeigt die fertigen Aufkleber den AK Teilnehmern. Es wird diskutiert, wie die Aktion gestartet werden soll:

- ♦ Bis 09.06.2010 (nächstes AK-Treffen) im Bekanntenkreis die Aktion besprechen und Reaktionen sammeln bewußtseinsbildend "langsam fahren" (alle AK-Teilnehmer)
- Pressetermin mit Fr. Kaller für den Info-Schirm-Termin beim Feuerwehrfest am SO 20.06.2010 vereinbaren (Fr. Sablik kümmert sich darum)
- ◆ die Grundidee "40er-Zone" auf Spillerns Gemeindestraßen wird weiter verfolgt und soll das Ziel sein: Temporeduktion = Sicherheit

Die AK Anwesenden nehmen einige Aufkleber mit und versuchen diese an Freunde und Familie zu verteilen (Kosten EUR 1,00/ Pickerl).

Es wird Anfang Juni ein Termin mit Fr. Pollitzer vereinbart, um die **Homepage zu aktualisieren** und unter anderem folgende Inhalte zu ergänzen:

- Folder auf Homepage stellen
- Zeitungsartikel auf Homepage stellen
- ♦ Maßnahmenkatalog 2010 auf Homepage stellen

Korrektur aufgrund Rücksprache mit Fr. Sablik und Hr. Zehetmayer am 09.06.2010.

Weitere Vorgehensweise

- ♦ Besprechung mit **Feuerwehr** (Carl Lutz-Gasse und Landstraße)
- Pressetermin für Start der Pickerl-Aktion beim Info-Schirm(Feuerwehrfest SO. 20.06.2010)
- Reaktionen "Spillern fährt 40 freiwillig" bis zum nächsten AK-Treffen
- Frequenzzählung am 08.06.2010 mittags und abends
- ♦ Aktualisierung Homepage

Nächster Termin: MI 09.06.2010 um 18:30, Gemeindeamt